

◆予算と市民

いうのは余り感心できない。
やはり国・県等の地方財政健全化への配慮が、こうした財政事情

最近の新聞やテレビが報道しているように、四十七年度は、国鉄・バス・タクシー・電気など多くなることになりそうである。政府は過去の経済成長一本槍の政策を改ためて、内政を重点に量的・気浮揚と国民福祉をうたって、十兆円をこえる大型予算を成立させ、切り抜けようとしているが、こうした政策転換だけで、長期化を予測される不況脱出の決め手となるかどうか。

そうした一連の政治の動きについて、私たちの住むこの茅ヶ崎市の財政事情がどう変り、公共事業はどう進められてゆくか。納税者である私たち市民にとって、税金のゆくえがどうなるのか、そして市民生活はどうなつてゆくのか、大きな関心をもつて、ここ暫くの動きに注目すべきだろう。折しも市下市当局は四十七年度の新予算の編成最中であり、当自治会としても、道路の新設・改良や舗装・排水下水の問題・PTAから陳情の小学校の増築等のほか用途地域の決定などもあって住民と市政の關係が日増しに身近かに感じられてきていることからいっても、これらからの動きを知つておく必要があ

自治と市民の暮らし

龜井隆義

◆市街化区域農地の
宅地なみ課税
反対の動き

の逼迫した年を契機として、抜本的に考えられないこと、市独自の仕事が計画通りに進まないことに至る。こうした面でも市の理事者や議会の一そりの努力が望まれる。

近頃新聞紙上などにも問題となつてきている市街化区域内の農地に対する宅地なみ課税にたいし猛烈な反対運動が展開されていることは皆さんもご存じのことだと思う。これは、四十五年六月で都市計

◆市街化区域農地の
宅地などを果説

反対の動き

さる十二月発行の香川ニユース第一〇号（十七号は誤植）で、同時点までの自治会事業の概要を報告しましたが、その後も環境施設の整備について引きづき市当局と折衝してきた結果、本年度内に追加工事の決定をみた事業、その他今後の見通しなどは次のとおりである。

下・排水の施設など環境施設の追加工事決まる

国的な景気に敏感に反映し、税収のゆくえが心配されてきている。市の歳入の大宗は市民税（法人・個人）と土地や建物にかけられる固定資産税である。ドル問題以来地方都市でも新潟県の三条市のようにその八割の市民が金属食器の輸出に頼つていたり、愛知県一宮市のように全国輸出毛織物の八割も生産しているところなどは大変な騒ぎになつてゐる。

当市には金属チタンやネッカチーフなどのような対米輸出企業もあるが、輸出一辺倒の他の都市と比べて、この点で

きされ、市街化区域と調整区域とに区分されたのであるが、この市街化区域の農地にたいし、四十七年四月からA、B、Cの三つのランクをつけて、五十五年までに宅地なみの税金をかけるという、地方税法が改正されたので、この課税のための市条例の成立を阻止し不合理な地方税法を再改正させようということで、農民団体が一齊に蜂起したわけである。

これでは農家は生きてゆけない、土地を手離すしかないという危機感がみなぎり、今この話題でもちきりの状態にあるのが、農村部の実状である。

そのため、一月十一日に反対の請願が市議会議長に出され、このダメ押しのために、一月二十日市立体育館に全市の農民が集って農民決起大会が開かれ、そのあと鉢巻姿の街頭行進デモに移り決議文を市長と議長に手交した。

もともとこの発生原因是都市計画法の発動に由来するものであるが納税金を先にとりたてるという点に大きな矛盾がある。

この都市計画法は無秩序な開発を防ぐエックし、スプロール化を防ぐという狙いで制定されている。真の狙いは、土地の没機的な直上

解消されると思う。

(1) 間門線道路夏海氏宅付近危険箇所については、高さ八米の横歩道安全灯（一四〇W）一基を地主龟井精一氏の厚意により二月中に取付けることに確定。

(2) 香川駅南北両踏切付近の高燭台路灯は地主、新倉健氏並びに能沢力藏氏の厚意により二月中に取付け確定。

(3) カーブミラーの未決三ヶ所については、南地区江崎ブリキ商店・原地区山口屋商店向側空地、東地区金子菴局前に、それぞれ地主岡本多助氏、花元清重氏、小松田和三郎氏の厚意により二月中旬までに設置確定。

住民の反省と

協力も必要

二、安全施設

(1) 間門線道路夏海氏宅付近危険箇所については、高さ八米の横断歩道安全灯（一四〇W）一基を地主龜井精一氏の厚意により二月中に取付け確定。

(2) 香川駅南北両踏切付近の高燭台路灯は地主・新倉健氏並びに能沢力蔵氏の厚意により二月中に取付け確定。

(3) カーブミラーの未決三ヶ所については、南地区江崎ブリキ店前・原地区山口屋商店向側空地、東地区金子薬局前に、それぞれ地主岡本多助氏、花元清重氏、小松田和三郎氏の厚意により一月中旬までに設置確定。

住民の反省と協力も必要
ゴミ問題に思う 埋金一郎

るゴミの問題が、大きな社会問題となり、大気・水について今や第3の公害とさえいわれ、各都市でこれの処理対策に大わらわの状態である。近い話が、東京都はゴミ戦争を宣言したが、新たなゴミ処理場の建設設計画も、付近住民の反対で、頓座している。これなども地域全体としてはどうしても必要な施設であることは理解できても、そんな汚ないものをわが家の、われらの地域に置かれては困るというのが住民側の主張である。このような繁栄の副産物といふか、想像のような部分の問題があとへと押しやられて、都市行政におけるアンバランスの拡大は、際限なく拡がっていくように心配される。

このゴミ問題は国・地方自治体とも今や大きな悩みで、それぞれに行政対策や市民への指導、P.R.に最大限の努力が払われている。殊に市の場合は、これらの都市ゴミを収集し処分する責任を課せらるべきであるので、ゴミ問題のあらゆる苦難がここに集中するから、一層の努力が要請される。またこれに要する経費も、大部分が市民の税金で賄われるが莫大な額であろう。勿論市政は市民に奉仕するものであるから当然としても、このままの状態で進むなら、貧弱な市財政をますます圧迫するようになることは必至であろう。

国民生活の向上に伴つてゴミの種類も多様化してきており、その処理を複雑困難なものにしている。ゴミ問題処理に対する抜本的な解決策もいろいろと論ぜられているが、何れにしても基本的には、ゴミを出す側の住民の一層の関心と協力が必要である。

さて、わが香川の場合どうであろうか。(1)きめられた場所以外のところに乱雑に投棄されているもの。(2)収集の翌日から早くも持込まれているもの。(3)農業用水路に器具を投棄されているもの。など他人に迷惑をかける不心得の方があるのは嘆かわしい。

収集場所は文字通り持ち寄る場所であり、ゴミ捨て場所ではない。單なる標語でないよう、先ずお互いにこのようなことから実行したいものである。

浄心寺庫裡が落成

新住職も参加して祝う



「新住職を囲んで祝宴」



「落成した庫裡」

絶好の晴天に恵まれ、高田の本在寺住職をはじめ、住職が四名列席、おごそかに読經した後、壇徒數十名が順次回向し、先祖の靈を弔った。この後、統いて熊沢彥次建設委員長から経過報告があり、熊沢健之助氏が会計報告を行なった。また淨心寺建設にあたつて東奔西走された故熊沢亥三氏の功績を永く残そうと、肖像額が本堂に掲げられた。「これは異例のことである」と、最初で最後のことだから」と、熊沢彥次氏が諒解を求め、全員一致で賛成、了承した。

引き続き新築された庫裡で祝宴が開かれた。総工費は約四百五十万円とのこと。壇徒一同の浄財を集め、建てられただけに、並みい人たちは慨無量、床の間や建具などをしみじみと眺めていた。本在寺住職の令兄から、「自分

の子供が当住職としてお世話をしたことになつたので、未熟者だがよろしく」との挨拶があった。

新住職のお名前は遠藤薰貴氏。今春大学を卒業される予定で、香川に住まれる日はまだ未定である。

湘南先生の御指導を得て、俳句を始めて早くも五年目の春を迎えた。振りかえれば時の文化部長岡本定雄様の御理解を得て、回覧を出して頂き、特に「初心者ばかりです」とお書き添え下さいました。十七字にすがって心の訴えが出来る私になれたらどんなことが出来る私になれるかなに

ぞ思ひます。私は心して人生を晴らしいものかと俳句にしがみついています。真夜中にふと目覚めました。大声で駄句を口走つたとき、誰も又楽しいものです。余生を生花と俳句で心静かに希望をもつて頑張つてゆきたいと思ひます。一切の見栄や思惑は無用です。

俳句の世界には富も地位もなく皆同一線上に並びます。俳句のお友達とは裸のおつきあいが出来ます。少しだけ自分の気持

を知りたかったら、まずは「高級住宅地」というだけあって、整然とした街路、マーンストリートは並木路だし、歩行者専用

道路、小公園など表向きは立派なものだ。家々もいわゆるエリートしかこれには遠くから見ただけの話。駅から十数分歩く間、風に吹きいる幸を痛感します。一人で多くの方の御投句をお待ちして、

おもろくの御投句をお待ちして、

お

